
上个世纪 90 年代，铁屯人惹是生
非是出了名的，人们遇到铁屯人都躲
着走，个别村干部不干事、乱办事，是
省里挂号的后进村。如今，铁屯已经
发展成远近闻名的先进村，连续 20 年
无上访事件、无刑事案件，先后获得

“全国文明村”“中国名村”等荣誉称
号。今年 5 月 28 日，省委书记赵克志
到我村调研，对我们依规治村、为民服
务的做法给予了充分肯定。

在我们村史馆内，有一本厚厚的
规章制度手册，第一页就是24个大字：

“建制度、重落实，严管理、重奖惩，强
服务、重和谐，抓发展、重民生。”我们
是这么写的，也是这么做的。1995 年
以来，我村先后制订了 99 项 902 条规

章制度，有约束干部日常管理的，有规
范村民行为的，有监督各项规章制度
落 实 的 ，以 及 各 项 奖 励 处 罚 制 度 。
2016 年 3 月 2 日，村“两委”召开紧急
会议，村干部曹占法、时晓青无故不
到，村党委在大会上对两名同志提出
了严肃批评，并给予相应的处罚。

1996 年春天，107 国道元氏段拓
宽，我们村有十几户需要拆迁，一户村
民抱着“不闹少赔、大闹大赔”的想法，
硬是赖着不拆。一天，他把我叫到没
人的地方，摊了底说：“让我搬，要不村
里再给补助 3 万元，要不给我盖座新
房，办成了，我不会亏待你。”我坚决回
绝说：“补助多少是村里定的，谁也没
权改。”他见我不松口，就凶狠地说：

“不给办，我就让你家过白事。”说着，
冷不丁从衣兜里掏出水果刀，猛地向我
刺来，一刀正中我的左胸，血汩汩往外
冒，但我并没有被邪恶吓到，捂着流血
的胸口，义正辞严地说：“你就是捅死
我，大伙儿定的原则也不能变。”就是靠
这种管村治村的铁制度、管人理事的
铁规矩，我们村才实现了由乱到治。

人心齐了，村风正了。从 1999 年
开始，我们把工作重心转向为百姓服
务，在全国率先设立了村民事务代办
室，村干部 24 小时值班，实行首问负
责、全程受理、无偿代办，走出了一条

“百姓动嘴、干部跑腿”的新路。村民
冯占国打井，急需炸药，但跑了几趟都
没办成手续。（下转第八版）
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□蔡晓辉

研究对比两国的行业标准
后，对中国游客抢购日本马桶
盖现象，有人大代表在全国两
会期间曾一针见血地评价说，
抢的不是马桶盖，而是日本标
准；表面上是产品质量的高低，
实质上则是标准的差异。

标准决定质量，有什么样
的标准就有什么样的质量，只
有高标准才有高质量。这一
点，在热销的君乐宝奶粉那里
再次得到印证：鲜奶中菌落数
量总数美国标准为每毫升小于
等于 50 万，欧盟标准为小于 10
万，君乐宝牧场则要求小于 2
万；体细胞数量美国标准为小
于75万，欧盟标准为小于40万，
君乐宝牧场则要求小于 20 万；
2015年，君乐宝在全球同行业中
首家通过BRC食品安全全球标
准A+顶级认证⋯⋯面对产品成
功打入香港市场、去年“双十一”
时在两大网络销售平台上半小
时内全部售罄的君乐宝，我们
也不妨说，消费者“抢的不是奶
粉，而是更高的标准。”

所以，提升质量的秘诀，是
提高标准；抓住了高标准，也就
抓住了提升质量的“牛鼻子”。
近日，章子怡自曝通过亲自试
验来为女儿挑选纸尿裤的趣
事，占据娱乐头条。但业内人
士读到的并非八卦，而是消费
者对“高标准”的追求。对这种追求的积极回应，也正是
企业赢得消费者信赖的关键因素。比如，因为瞄准国际
先进水平、坚持用生产医疗用品的高标准来生产日用品，
成长于深圳的全棉时代如今早已是婴幼儿用品品质的象
征，成为许多新晋“辣妈”的首选。这是“以先进标准引领
产品质量升级”的又一生动事例。

在这个有质量才能有市场的“质胜”时代，谁紧紧“拥
抱”先进标准，谁就能收获更广阔的市场；谁生活在落后
标准的“襁褓”中，谁就注定无法在竞争中健步前行。去
年，江苏大闸蟹在香港被检测出二噁英超标事件曾引发
公众广泛关注，在内地检验合格的大闸蟹，到了香港却遭
遇下架，问题就出在标准的差异上：我国没有制定二噁英
的限量标准，而欧盟的标准却十分严格。（下转第五版）

本报讯（记者苏励）7 月 6 日上午，
省委召开常委会（扩大）会议，传达学习
习近平总书记关于军民融合发展重要
讲话精神，传达学习雄安新区规划建设
工作专题会议精神，研究我省贯彻落实
意见。

省 委 书 记 赵 克 志 主 持 会 议 并 讲
话。省委副书记、省长许勤，省委常委
和其他省级领导干部参加会议。

会议指出，要深入学习总书记关于
军民融合发展重要讲话精神，切实把思
想和行动统一到党中央决策部署上
来。把军民融合发展上升为国家战略，
是以习近平同志为核心的党中央从国
家发展和安全全局出发作出的重大决
策，是应对复杂安全威胁、赢得国家战
略优势的重大举措，也为河北发展提供
了新的历史机遇。总书记的重要讲话，
深刻阐述了军民融合发展的重大意义，
明确提出了军民融合发展的总体要求

和重点任务，为我们做好工作指明了前
进方向。在京津冀协同发展的大背景
下，在大力推进供给侧结构性改革的新
形势下，搞好军民融合发展，有利于补
齐河北科技创新短板，有利于发展战略
性新兴产业、加快实现新旧动能转换，
有利于打造发展新引擎、培育发展新优
势。我们一定要切实增强“四个意识”，
认清机遇，抓住机遇，用好机遇，以高度
的政治自觉和行动自觉把这件大事抓
紧抓好。

会议强调，要紧密结合河北改革发
展实际，把党中央军民融合发展的决策
部署落到实处。当前和今后一个时期
是军民融合发展的战略机遇期，也是军
民融合由初步融合向深度融合过渡、进
而实现跨越发展的关键期。要坚持以
习近平总书记重要讲话精神为指引，贯
彻落实总体国家安全观和新形势下军
事战略方针，突出问题导向，强化顶层

设计，加强需求统合，统筹增量存量，同
步推进体制和机制改革、体系和要素融
合、制度和标准建设，加快形成全要素、
多领域、高效益的军民融合深度发展格
局，为逐步构建军民一体化的国家战略
体系和能力作出应有贡献。要更新观
念、开拓思路，在“统”字上下功夫，在

“融”字上做文章，在“新”字上求突破，
在“深”字上见实效，把军民融合搞得更
好一些、更快一些。要把发挥我省军工
产业优势与推动产业转型升级结合起
来，把创新型河北建设与军民融合试点
示范结合起来，大力推进科技创新，构
筑全方位对外开放大格局，提升民营经
济发展水平。要以京津冀协同发展和
规划建设雄安新区为契机，着力做好争
取国家示范项目、重大工程和创新示范
区的工作，努力实现经济建设和国防建
设综合效益最大化。

会议要求，要切实加强对军民融合

发展的组织领导，抓紧办好关系全局的
大事。加快省领导机构和专项小组设
置，完善职能配置和工作机制。研究制
定我省军民融合深度发展规划，提出务
实管用的政策措施。着力推动重点领
域改革，抓住军工科研院所分类改革的
机遇，抓紧制定吸引人才的政策措施，
鼓励科技人才领办创办创新型企业。

会议认真传达学习习近平总书记
关于雄安新区规划建设重要讲话和重
要指示精神，传达学习中央政治局常
委、国务院副总理张高丽 7 月 4 日在雄
安新区规划建设工作专题会议上的重
要讲话精神，要求全省上下进一步把思
想和行动统一到总书记重要讲话和重
要指示精神上来，切实增强政治意识、
大局意识、核心意识、看齐意识，准确把
握党中央的战略意图，坚决落实党中央
的决策部署，在已有工作的基础上，再
接再厉，真抓实干，（下转第五版）

赵克志主持召开省委常委会（扩大）会议强调

以习近平总书记重要讲话精神为指引
深入贯彻落实军民融合发展国家战略

本报讯 （记者原付川 通讯员李
溢春） 北京至雄安新区首开动车组
列车！7 月 6 日 8 时 8 分，北京市民
曹韧乘坐首趟 D6655 次列车前往白
洋 淀 。“80 分 钟 的 车 程 ， 方 便 快
捷！”曹韧高兴地说。9 时 28 分，曹
韧到达白洋淀站，换乘大巴车前往
白洋淀景区游玩。

当日，铁路部门首次开行两对北
京南经过雄安新区的动车组列车。列
车运行区段为北京南—保定，车次为
D6655/6656 次、D6657/6658 次，沿
途停靠霸州西站、白沟站、白洋淀站、
徐水站等车站，列车最高时速为 200
公里，全程运行约 1 小时 50 分钟。该
动车组列车路经京沪线、京九线、津霸
线、津保线和京广线。

7 月 6 日起，D6655 次列车，8
时 8 分，从北京南站始发，9 时 28 分
抵达白洋淀站，9 时 58 分抵达保定
站。D6656 次列车，10 时 26 分从保
定站始发，11 时 1 分抵达白洋淀站，
12 时 29 分抵达北京南站。D6657 次
列车 13 时从北京南站始发，14 时 21
分抵达白洋淀站，14 时 58 分抵达保
定站。D6658 次列车 16 时 15 分从保
定站始发，16 时 47 分抵达白洋淀
站，18时9分抵达北京南站。

（下转第五版）
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质量强省系列谈之一

北京至雄安新区直通动车开行
北京南站至白洋淀站运行时间约80分钟

依规治村 为民服务
元氏县槐阳镇铁屯村党委书记 闫胜联

河北省庆祝中国共产党成立96周年座谈会典型发言②

本报讯（记者郭猛、宋柏
松）7月6日上午，青龙满族自
治县举行成立30周年庆祝大
会。全国人大民委、国家民
委，省委、省人大常委会、省政
府、省政协分别发来贺电。

经过 30 年的团结奋斗，
青龙各族人民携手并进，创
造了全县经济社会发展的辉
煌成就。经济持续快速发
展，产业转型迈出坚实步伐，

民生事业全面进步，社会保
障体系逐步健全，各族人民
生活水平显著提升。生态文
明建设迈出了新步伐，连续
四年入选“中国深呼吸小城
100 佳”，被评为全国首批绿
色发展优秀县。民族团结进
步事业扎实推进，被国务院
授予“全国民族团结进步模
范群体”称号。

（下转第五版）

青龙满族自治县
庆祝建县30周年

本 报 讯（记 者 刘 清 波
通讯员何菲、耿龙）从省财政
厅获悉，今年上半年，全省预
算执行稳中向好，收入和支
出均实现“双过半”目标。全
省一般公共预算收入累计完
成 1804.8 亿 元 ，同 比 增 长
12.5%；全省一般公共预算
支出完成 3300.4 亿元，同比
增长12.9%。

财政收入方面，进度较

快，增速回升。全省一般公
共 预 算 收 入 完 成 预 算 的
59.2%，超时间进度 9.2 个百
分点，执行进度为近三年来
同期最快；比上年同期增长
12.5%，高于年初计划增幅
5.5 个百分点，是去年 9 月份
以来的最高增速。在“营改
增”政策性减收以及上年营
业税集中清欠形成高基数的
情况下，（下转第五版）

全省财政收支
实现“双过半”

■就是靠这种管村治村的铁
制度、管人理事的铁规矩，我
们村才实现了由乱到治

■村“两委”班子在群众中的
威信，绝不是凭空而来的，是
一次次示范带动、一点一滴积
攒起来的

▶图为媒体记者正在直播。 记者 陈建宇 赵杰摄

◀ 7 月 6 日 9
时 28 分，从北
京南站驶出的
D6655次列车
驶入雄安新区
白洋淀站。
记者 陈建宇

赵杰摄

上图为闫胜联。 （本报资料片）
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我国首个跨区域人才规划发布

2030 年京津冀基本建成
世界高端人才聚集区

火箭发生异常后——

中星 9A 独自“爬”上
3.6 万公里轨道

＞＞＞见第八版

新华社天津7月6日电 金砖国
家卫生部长会暨传统医药高级别会议
6日上午在天津开幕。国家主席习近
平发来贺信，对会议召开表示祝贺。

习近平指出，疾病无国界。为应
对共有的公共卫生挑战，金砖国家已
经建立高级别对话机制，推进金砖国
家卫生合作。我相信，本届会议将促
进金砖国家和各有关国家交流经验、
凝聚共识，携手应对全球卫生挑战。
传统医药是优秀传统文化的重要载
体，在促进文明互鉴、维护人民健康

等方面发挥着重要作用。中医药是
其中的杰出代表，以其在疾病预防、
治疗、康复等方面的独特优势受到许
多国家民众广泛认可。

习近平强调，实现人人享有健康
是我们共同的美好愿景。我希望各
方充分利用金砖国家卫生部长会暨
传统医药高级别会议机制，深化卫生
健康领域交流合作，推进各方传统医
药互学互鉴，携手应对公共卫生挑
战，为保障人民健康作出贡献。

国务院副总理刘延东在开幕式

上宣读了习近平的贺信并发表主旨
演讲。她指出，卫生合作是金砖国家
人文交流的重要内容。作为 2017 年
金砖国家轮值主席国以及大会东道
主，中国政府期待同致力于金砖国家
卫生合作和传统医药发展的伙伴们
一道，凝聚合作共识，规划合作蓝图，
推动人类健康事业发展。

金砖国家卫生部长、传统医药部
长及高级别代表，世界卫生组织等有
关国际组织代表，国内相关领域代表
等参加会议。

金砖国家卫生部长会暨传统医药高级别会议召开

习近平致信祝贺


